



Nosotros vamos donde V. vaya... dijo Quinito. Nosotros moriremos donde tú mueras... exclamó la madre.

—Heo nunca; conmigo no puede ser. Yo voy a la ciudad porque allí debo luchar hasta vencer o morir por la patria; pero vosotros ¿qué podéis hacer? Padre—replió Quinito—la madre y yo sabemos hacer cartuchos...

—No puede ser. Se trata de introducir un pliego dentro de la ciudad burlando el espionaje de los franceses. Este pliego contiene interesantes instrucciones para el triunfo de los nuestros. He tenido la honra de que el mismo General Castañón me lo entregue su persona.

—Padre, ese pliego lo llevo yo; yo mismo; ya me conocen en la ciudad. Cuando el otro sitio, hace cuatro meses, yo penetré tres veces en la ciudad de noche, conduciendo pólvora y pan. ¡Y que no sabía yo despiantar a los perros que los franceses ponían de centinelas...

—Aseso puede que tenga razón, dijo el oficial de Estado Mayor, que hasta entonces no había despegado los labios. —Imposible, imposible, no cesaba de prorrumpir el padre.

—Yo tengo un plan, dijo Quinito, dándose una palmada en la frente. —Había. —Saigo de aquí con el zurrón del pastor lleno de mendrugos de pan; descálselo y medio desnudo y roto, fingiendo que soy un pobre mendigo...

—Si no lo puedo ocultar, me traigo el mendrugo de pan con el papel; y para que me lo encuentren, es preciso que me hagan pedazos. —Este niño es una joya—exclamó entusiasmado el oficial.—Dadle el pliego sin vacilar.

—Tú qué dices—dijo el padre mirando a su esposa. —Que vaya y que la Virgen lo proteja. —Y esté Vd. conforme, desde luego, con el plan?—le preguntó el padre de Quinito al señor oficial.

Joaquín López Castilla, contestó Quinito. El Marqués lo apuntó en su cartera; y dándole otro pliego cifrado le dijo: —Toma, hijo mío, vuela y haz que llegue del mismo modo este papel á manos del General Castañón. El cielo te proteja.

Quinito, sin contestar una palabra, tomó el pliego que le dió Peñíscola, y lo ocultó igualmente que el otro; y saliendo por la apoterna del río se dirigió por el mismo camino a su casita blanca, donde le aguardaban impacientes sus padres. F. PÉREZ ORTEGA. (Se concluirá.)

LO DEL DIA

El día de hoy está dividido por un número; mejor dicho, por varios números. Entre ellos hay un antes y un después. El antes es la esperanza, la ilusión; mas firmes, cuanto mas próximos á la posibilidad de realizarse.

El después es muy diferente; para unos es amargo, como el desencanto; para otros dulce y sabroso como la ilusión realizada, como la esperanza hecha dinero. El «¿quién sabe?» nos acompaña hasta que no puede quedar duda de que, ó somos, ó no somos de los favorecidos por la fortuna.

Porque esto es que han de ser muchos los desengañados; pero también serán no pocos los agraciados. Porque, como haber premios, los hay en bastante número y en respetable cantidad; y el «puede ser», el «puede», que decían antiguamente los seminaristas, ya no lo niega nadie.

¿Que no cae? A trabajar con mas ahínco; y los castillos que se han levantado en el aire y las ilusiones que se han acariado, no las quita nadie. Para que nos toque, ó al menos para que toque a go importante á Murcia, hay un precedente, ó superstitio, lo que sea: que los premios mayores caen en las poblaciones, donde recientemente ha ocurrido algo siniestro, porque el azar tiene sus compensaciones. Y como en Murcia ha ocurrido hace poco el siniestro del Teatro, debe ocurrir ahora un golpe afortunado.

No diremos nosotros que el número 10,916 será afortunado; pero si podemos asegurar que es el mas reparado. Mil ochocientas personas llevan parte en él, y entre tan considerable contingente de esperanzas ¿que habrá uno, ¡uno siquiera!, de esos á quienes la suerte, la casualidad, el azar, ó la Providencia, quiera favorecer? Si el deseo sacara los números del bombo... ¡mas deseado, que ese, habrá muy pocos!

RECUERDOS HISTORICOS

MURCIA EN EL SIGLO XIX

AÑO 1802.

Nevada.—El día 4 de Enero cayó una gran nevada. Se llenaron los ocho pozos de la nieve en España, recogióse 164.000 arrobas, con lo que hubo nieve para dos años. Se amaron las cubiertas de todas las casas de Murcia, y el corregidor mandó hacer un reconocimiento general de todos los edificios porque se temía que se hundiesen muchos terrados.

Un rasgo del obispo.—En vista de la carestía del trigo, que se vendía hasta á siete duros la fanega, el obispo D. Victoriano Lopez, surtido de sus graneros al Almudi. El corregidor D. Antonio Montenegro publicó un bando haciendo saber al vecindario que se habían establecido en el Almudi dos puestos de trigo del Obispo, para que fuese vendido á los pobres de Murcia y de su huerta y campo, á razón de 72 reales fanega, no pudiendo nadie llevarse de una vez más que media fanega, y castigándose al que negociare con esta obra benéfica. Al mes siguiente entregó el Prelado

900 fanegas más de trigo para que se vendiese á 85 reales. Alcalde mayor.—Con fecha 7 de Marzo anuncia desde Mancha Rea el Sr. D. José Ximenez de Zelarbe haber sido nombrado por el Rey, Alcalde mayor de Murcia. El ayuntamiento acuerda comunicarle la enhorabuena.

Un Dean generoso.—Por Marzo quedó terminada una importante obra de reparacion en el Malecon y camino bajo del mismo. La obra costó 50.000 reales y la costeó el Dean de la Catedral, el cual, quince años antes habia realizado otra reparacion en el mismo paseo, costeada tambien de su peculio.

Personero.—El 2 de Marzo tomó posesion del cargo honorífico de Personero del Pública de este ayuntamiento el Marqués de San Mamés.

El pan por las nubes.—El día 6 de Abril se fija el precio del pan á 16 cuartos libra de 16 onzas. En vista de la escasez de trigo las autoridades de Murcia pidieron á todas las provincias. De Alicante ofrecieron mil fanegas. Se dictó una R. O. para que se exceptuara de todo derecho el trigo que se trajera de Andalucía.

¡Señor, que no llueva!—Jamás se conoció un invierno más lluvioso. Desde primeros de año hasta mediados de Abril apenas cesó un día de llover. Ni en la ciudad ni en el campo podían los jornaleros trabajar. De modo, que dada su situación no sería para ellos el pan de trigo que los horneros fabricaban á razón de un cuarto la onza. El ayuntamiento acuerda en 9 de Abril pedir al Cabildo Eclesiástico se hiciesen rogativas al Altísimo para que cesara la lluvia, y se recuerda que cuarenta años antes acordaron por igual causa Dean y Cabildo hacer conjuros por mañana y tarde, como los que empiezan en la Cruz de Mayo.

Rotura del Pantano.—Para colmo de desdichas, tras de un temporal tan persistente, el 30 de Abril se rompió el célebre Pantano de Lorca. Serian como las diez y media de la noche, se presentaron en el Corregimiento dos hombres noticiando que las aguas del Rio Segura aumentaban por instantes con asombrosa rapidez. El Corregidor Montenegro se dirigió hacia el Puente y pudo observar que cada minuto subia el agua medio palmo; y como primera providencia dispuso que los mismos dos hombres que le avisaron de la furiosa avenida marcharan á Orihuela á dar aviso verbal al gobernador de dicha ciudad.

Mandó enseguida el Corregidor que tocasen á alarma la campana municipal de Santa Catalina y las de la Catedral; y á los pocos minutos se presentaron en el Arenal toda clase de operarios; seguidamente el Obispo, su provisor y varios señores del Cabildo Eclesiástico y todos los capitulares del ayuntamiento. En pocos momentos fueron calados los tablachos y asegurados varios sitios por los que pudieran saltar las aguas, como el sitio de la Barca, la Posada del Rey (hoy del Puente) y el portillo del Malecon. De este modo se evitó que penetrasen las aguas en Murcia, las cuales hubieron al sitio mas alto que conocieron los ancianos. Las desgracias personales que causó la inundacion en la huerta fueron incalculables, é inmensas las pérdidas materiales. Del pueblo de la Vox-negra solo quedaron en pié la iglesia y una casa, pero esta en ruina. Se perdió la mitad de la cosecha de la seda. Los cauces todos quedaron cegados por el limo de las pestilentes aguas. El primer donativo fué el del obispo, que dió 500 reales para los jornales en los trabajos de tapiar los portillos. En Alcantarilla se recogieron 14 cadáveres, pero desaparecieron bastantes personas más. Las pérdidas materiales en la huerta de Alcantarilla fueron 17 123 fanegas de trigo y 9.405 de cebada; y los quebrantos de edificios, y ropas y efectos perdidos se calcularon en 527.070 reales. Cálculose lo que se perdería en toda la extension de esta vega y la de Orihuela, así como en los campos de Lorca. La primera victima de aquella

gran catástrofe fué el ingeniero que construyó el Pantano, Monstruo Devorador de nuestros Ogaras, quietud y subsistencia, como en la exposicion que se le mandó al Rey, se llamaba al fatidico Pantano. Nuestro bá de siempre. J. F. B.

Ayuntamiento

SESION DE AYER TARDE

Fué breve. La presidió el Alcalde Sr. Hernandez Iñan y asistieron los concejales Sres. Solís, Abellan, Perona, Alarcon, Olemarez (D. José), Gonzalez Sanz, Perez Lopez, Danio, Soler, Iñan Gonzalez y Bautista. No hubo mas asuntos que los del despacho ordinario.

Dióse cuenta de la recaudacion total obtenida en la administracion de consumos durante el tiempo que la ha tenido á su cargo el Ayuntamiento. De los datos leidos resulta lo siguiente:

Administracion municipal table with columns: Ps., Cs., CARTO, Entregado por el arrendatario en Octubre, Idem por el mismo, por aforo de salida, Recaudacion municipal, en 20 dias de Octubre, Id. id. en todo el mes de Noviembre, Efectos y material proporcionado á la Empresa que comenzó en 1.º de Octubre, Total.

DATA

DATA table with columns: Abonado al ex-arrendatario, por 20 dias de la mensualidad de Octubre, que pagó demás, Al mismo, material é impresiones, de que se hizo cargo el Excmo. Ayuntamiento, Al mismo, onces dias á su favor, de la mensualidad de Octubre, por conciertos del radio, Al Tesoro de Hacienda por enajenamiento del mes de Octubre, Al Tesoro de Hacienda, por enajenamiento del mes de Noviembre, Personal de recaudacion municipal en 20 dias de mes de Octubre, Id. id. en todo el mes de Noviembre, Alcuileres de fieltos, material y gastos menores de los mismos, en 20 dias de Octubre y todo el mes de Noviembre, Importe del aforo, realizado en 1.º de Diciembre, al tomar posesion la nueva Empresa, Total.

RESUMEN

RESUMEN table with columns: Importa el cargo, Id. la Data, Líquido á favor del ayuntamiento, Total.

COMPARACION

Lo percibido líquido por el ayuntamiento ha sido 87,164-17. Si hubiera continuado el arriendo anulado de la empresa Limon le hubiera correspondido 17,054-28. Comparadas estas dos cifras resulta para el ayuntamiento un beneficio de 20,109-89. El Sr. Solís, hizo constar, en vista del satisfactorio resultado obtenido en la recaudacion; el gusto con que lo ha visto; proponiendo un voto de gracias para el Sr. Alcalde y que se destinen tres mil pesetas, como la vez última, para gratificar á los empleados del Ayuntamiento y á todos los que han trabajado en la buena administracion del impuesto. El Sr. Abellan dijo que por su parte habia cumplido con su deber, mereciendo los que tan celosamente

habian trabajado en este asunto la recompensa para ellos á licitada. Se leyó una instancia del Director y profesores de la orquesta de Roma, solicitando que se les ayude á reponer las pérdidas que han sufrido por instrumentos quemados en el incendio del Teatro.

Esta instancia pasó á la comision como tambien otra del maquinista José Ruiz Jimenez, que hace constar que estuvo trabajando hasta que pudo para cortar el incendio, saliendo luego con grave peligro por entre las llamas, hasta el punto de producirse grandes quemaduras; y como además perdió muchos de las herramientas del trabajo, resulta que por esta última circunstancia y por la de estar lesionado, no puede dedicarse á trabajar hasta no estar bueno y reponer las herramientas que perdió. Se acordó gratificar como de costumbre en pascua, á los porteros y escribientes meritorios. Quedan aprobadas las cuentas de la Brigada de Bomberos, por el incendio del Teatro Roma. Y el Sr. Gonzalez Sanz propuso que en la secretaria de la Audiencia se hagan algunas obras para mayor seguridad de los documentos que allí se guardan y mejor estancia de los empleados. Salíó de la presidencia el Sr. Hernandez Iñan ocupándole el Sr. Iñan Gonzalez.

Se dió lectura á la instancia de varios vecinos del barrio de San Benito, para que se ponga á la calle de Hortelanos el nombre de D. Diego Hernandez Garcia. El Sr. Bautista propuso y se acordó que se accediese á ello sin informe de la comision.

Boletín Religioso

Santos de hoy: Santa Victoria, el Beato Nicolás Factor, San Servaldo y San Gelasio.—Tempora. Ayuno con abstencion de carne.

Santos de mañana: San Gregorio, San Delfino, San Esticio y Santa Tarsila.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia de San Antolin por D. Mariano Navarro Abellan y esposa.

Mañana en San Pedro.

CULTOS

En la iglesia de la Misericordia, continúa á las seis las misas de gozo. —En la Merced misas de gozo, á las seis, por la noche al toque de oraciones, las Jornadas de la Virgen.

NOVENAS DE LA PURISIMA

En Santa Clara, continúa al toque de oraciones, ofreciéndola hoy el señor D. Mariano Palarea, en sufragio de sus padres y padres políticos.

NOTICIAS LOCALES

Abuso

Los periódicos que pedimos todos los dias el respeto á la autoridad y la persecucion de los borrachos y escandalosos, estamos obligados á la vez á hacernos eco de cualquier abuso que se nos denuncie por parte de los agentes de la autoridad.

Ayer tarde se presentaron en esta redaccion dos jóvenes, los cuales nos denunciaron el hecho de haber sido apaleados por agentes de órden público, sin razon ni motivo; pues ni dieron escándalo alguno, ni llevaban armas, ni hicieron resistencia á dichos agentes cuando los registraron minuciosamente. De la agresion, nos dicen que resultaron lesionados Francisco Lisa, Juan de Dios Blesa y pisoteado Mariano Pedro Artiga, al que le dispararon un tiro, cuando huía, por evitar recibir mas golpes. Suplicamos al Sr. Gobernador que se entere de esta denuncia para que averigüe lo que haya de cierto y ponga el correctivo debido: pues todos estamos obligados á sostener la balanza en fiel, oyendo á todos y castigando al que falte, sea quien quiera.

«Vergara»

Se ha publicado, con este título la última obra del insigne novelista D. Benito Perez Galdos, la cual hace el tomo XXVII de sus Episodios Nacionales y el séptimo de la segunda serie. Defuncion Ayer mañana pasó á mejor vida la



